



Verantwortungsvoller Umgang mit Ressourcen

Die Erde bietet uns viele Ressourcen, von denen wir profitieren, und die wir z.B. für den Bau von Häusern, die Erzeugung von Strom und die Herstellung von Spielzeug nutzen. Einige dieser Ressourcen sind begrenzt, vergleichbar mit einem Sandkasten, aus dem wir täglich Eimer herausnehmen. Irgendwann ist kein Sand mehr da. Andere, wie die Sonne, sind unbegrenzt verfügbar und liefern uns täglich Energie. Es ist entscheidend, sorgsam mit den begrenzten Ressourcen umzugehen, damit sie nicht erschöpft werden. Deshalb sollten wir Dinge so benutzen, dass sie wenig kaputt gehen und wenn wir Dinge nicht mehr benötigen, sollten wir sie weitergeben oder korrekt entsorgen, um die Schaffung neuer Produkte zu ermöglichen.

Ziel:

Die Kinder werden für die Endlichkeit bestimmter Ressourcen und einen verantwortungsvollen und Ressourcenschonenden Umgang sensibilisiert.

Vorbereitung:

Ca. 60 Minuten

Dauer:

Ca. 60 Minuten

Mögliche Aktivitäten:

Um den Kindern das Thema näher zu bringen, eignen sich eine Vielzahl von Aktivitäten. Wir möchten hier eine

Auswahl anbieten und auch zu eigenen Ideen anregen:

- Thematisierung des Themas in Form von Geschichten (z.B. Mats und die Wundersteine) mit Diskussionsrunden mit den Kindern
- Besuch eines Recyclinghofes und Diskussion über die Bedeutung von Recycling
- Besuch eines Repair-Cafés, einer offenen Werkstatt oder eines Second-Hand-Ladens
- Einrichtung einer Tauschcke für Spielsachen und Kleidung (auch für Eltern)
- Gemeinsames Reparieren kaputter Spielsachen im Kindergarten und Upcycling
- Besuch eines Wasser-, Wind- oder Solarkraftwerks
- Besuch eines Bergwerks
- Besuch eines energieautarken Gebäudes
- Zusammenarbeit mit Instituten und Firmen aus den Bereichen